

El Salvador inaugura primera planta productora de biodiésel

(Tomado de Reuters y Prensa Gráfica - Abril 17)

El Salvador inauguró su primera planta industrial de biodiésel a base de aceite vegetal, en la comenzará a producir unos 2 millones de galones anuales y que es parte de una política de reducción de la dependencia del uso del petróleo.

El presidente del país, Elías Antonio Saca, manifestó entusiasmo al inaugurar las modernas instalaciones de la planta en el Valle Zapotitán, a unos 40 kilómetros al oeste de San Salvador, en la que fueron invertidos unos US\$2,5 millones de los cuales 35% fue aportado por la Corporación Salvadoreña de Inversiones (CORSAIN), 5% es capital privado salvadoreño y un 60% es capital privado guatemalteco.

La planta de la empresa Bio Energía S.A. trabajará en la conversión del producto extraído de plantas como palma, soja, higuierillo, tempate y coco en combustible que será utilizado en el transporte o la industria en sustitución del derivado del petróleo.

"Estoy muy optimista con el etanol y el biodiésel, y tener esta planta de biodiésel, la primera en Centroamérica, es un buen mensaje de El Salvador," dijo Saca en rueda de prensa después del acto.

Aunque la planta tiene capacidad para producir hasta 25,000 galones diarios, inicialmente generará de 6,000 a 8,000, "mientras se estabiliza la planta y obtenemos los certificados requeridos por Estados Unidos y Europa para exportar", detalló Gino Bettaglio, presidente de CORSAIN.

De llegarse a la producción de 25,000 galones diarios, la planta abastecería el 4.34% de lo que mensualmente consume el país en diésel (17.2 millones de galones).

Se conoció que los primeros 10,000 galones de biodiésel producido ya fueron adquiridos a \$2.50 más IVA por galón por Julio Ortega, de la empresa OR —que posee cuatro gasolineras de bandera blanca—, para abastecer a cooperativas de buses en Soyapango, Jayaque, Sonsonate, Ayutuxtepeque y otros lugares. ☞

Costa Rica y Panamá logran acuerdos para el TLC

(Tomado de Nacional FM - Panamá - Abril 13)

Durante los primeros días de negociación entre Panamá y Costa Rica se logró avanzar sustancialmente en todas las mesas: acceso a mercados, servicios e inversión, reglas de origen y compras gubernamentales.

Se ha llegado a un acuerdo con el aval del sector privado para productos como huevos procesados, animales vivos, flores y orquídeas, frijoles, frutas, aceites comestibles exceptuando los de palma, alimentos procesados y enlatados, cervezas, cigarrillos, sal, materiales químicos orgánicos (jabón y detergentes), plásticos y productos de hierro.

Hasta este momento, se ha negociado alrededor del 93% de los productos del sistema armonizado, quedando solamente pendientes en bienes agrícolas los sectores de aceite de palma, manufacturas de papel y cartón, productos avícolas, porcinos, embutidos, papa, cebolla, café tostado, pastillas, bebidas gaseosas y cadena de trigo.

"El avance de las negociaciones con Costa Rica ha sido positivo y sin duda alguna, forma parte del proceso de acercamiento y profundización de Panamá con este socio comercial, cuya dinámica se sustenta siempre en la orientación que los sectores productivos de Panamá nos señalen" indicó el Jefe Negociador del MICI, Leroy Sheffer.

Quedan pendientes las negociaciones sobre las reglas específicas de leche condensada, grasas, aceites, embutidos, chocolates, cacao, algunas preparaciones alimenticias, alcohol, muebles, productos de panadería, pastelería, tabaco, empaques de plásticos y salsa de tomate (ketchup).

De igual forma, está prevista una reunión entre el jefe negociador de Panamá, Leroy Sheffer y la Viceministra de Comercio Exterior de Costa Rica, Amparo Pacheco. ☞